
　

全司法労働組合　青年協議会発行　「時の窓は、青年みんなに配りましょう☆」

2012.1.6

１５０号

 全司法青年協の教宣紙である「時の窓」が、記念す

べき１５０回目の発行となりました（パチパチ）。 

 教宣紙は、組合員一人ひとりが労働組合の活動内容

や職場の情報を共有するための重要なツールです。 

 青年協が発行している「時の窓」では、本来の目的

以外にも、全国各地の青年組合員のとりくみを紹介す

ることにより、青年の繋がりを深めるための役割を

担っています。 

 今回の「時の窓」では、各地連から選出されている

常任委員の紹介などを行い、青年協がさらにみなさん

の身近に感じてもらえる存在になれば、と思っていま

す。 

その前に、全司法の組織についておさらいします。 

○○支部
（支部は各県に存在）

各支部の中では・・・

女性部（女性）青年部（３０歳以下）
＊各支部によって若干異なります。

地連（地区連合会）
（地連は全国８高裁に存在）

全司法本部（最高裁内）
青年だけの組織！

青年協議会

裁判所全

体の職場

の要求前

進をめざし、

最高裁と

対応してい

ます。 

高裁管内の職場の要求前

進をめざし、高裁と対応し

ています。 

地家裁本庁管内の職場の

要求前進をめざし、地家裁

本庁と対応しています。 

全国の青年の職

場の要求前進を

めざし、最高裁と

対応しています。 

 各支部青年部を

構成員として活動

しています。 

女性の

ための

組織 

青年の

ための

組織 



　 　

北海道代表 
☆ 氏  名：大 窪   剛（常任委員）  

☆ アピールポイント：児童会長の経験あり(全校生徒12人) 

☆ 全国の青年へのメッセージ：北海道の大窪と申します。

日頃から、全国各地で趣向を凝らしたレクや、内容の濃い会

議が行われていることを聞き刺激になっています。 

 青年のみなさんが有意義に、かつ楽しんで働ける職場をめ

ざしてともにがんばりましょう。  

 １年間よろしくお願いいたします。 

 

東北代表 
☆ 氏  名：石 川   純（常任委員）  

☆ アピールポイント：３年ぶり４回目の常

任です。これまでの経験を活かして頑張りま

す。 

☆ 全国の青年へのメッセージ：飲み会では

基本的にアホなことばっかり言ってますが、

一度マジな話になるとやたら熱弁を奮い始め

ます（どっちもウザい？）。どこかでお会い

した際には、とりあえず試しに声を掛けてみ

てくださいね。 

    

 

東京代表 
☆ 氏  名：小 島 光 太（常任委員）  

☆ アピールポイント：３月１１日から復興支援で、岩手・宮城に合計９回足

を運びました。職場の机の下も防災グッズを常備しています。 

☆ 全国の青年へのメッセージ：組合活動というと、堅苦しいイメージを抱く

人が多いと思いますが、青年協はそういった堅苦しい組織ではありません。青

年協について知りたいことや参加したい行事があれば、ドンドン声をかけてく

ださい。 

 

    

中部代表 
☆ 氏  名：市 橋 辰 夫（常任委員）  

☆ アピールポイント：眼鏡をかけると平成ノブシコブシ 

☆ 全国の青年へのメッセージ：前年度から引き続き中部の市橋

です。何事も楽しんで出来ればと思ってます。今年もいろんな所

に顔を出しますので、その時はよろしくお願いします!! 

    

中国代表 
☆ 氏  名：井 上 隆 博（事務局長） 

☆ アピールポイント：タフなところ 

☆ 全国の青年へのメッセージ：あれこれ指示する

よりも、行動で示すような人間になりたいと思って

います。「組合に入って良かった」と思えるような

活動を行っていきたいと思いますので、一年間よろ

しくお願いします。 

 

近畿代表 
☆ 氏  名：岡 田 太 郎（事務局次長）  

☆ アピールポイント：よく食べ、よく育ちます 

☆ 全国の青年へのメッセージ：近畿はいま、楽し

いレク企画に力を入れてます！レクは、青年にも参

加しやすいとりくみかと思います。みなさんも、各

地区でレクの噂を聞けば、ガンガン参加いただいて、

楽しんで欲しいなーと思います。 

 最後に・・僕だけ写真のチョイスおかしくない？ 

四国代表 
☆ 氏  名：仲 上   航（常任委員）  

☆ アピールポイント：バランス感覚（いろいろと） 

☆ 全国の青年へのメッセージ：組合の事を考えるん

は重要やけど、みんなで集まって楽しむんも大事！ 

仲良くなった方が話せることも増えるけん、いろんな

人との交流を楽しまんとね～ 

 まずは総会やレクに顔を出してみてな♪  

九州代表 
☆ 氏  名：中 本 麻莉菜（常任委員）  

☆ アピールポイント：笑顔☆テキトーさ 

☆ 全国の青年へのメッセージ： 

 全国の青年のみなさん。はじめまして！九

州地区常任委員の中本です！採用２年目で、

経験丌足で頼りないところが多々あるかと思

いますが、みなさんと一緒に様々なことを学

び、九州の代表としてできる限りのことをし

たいと思っております。どうぞよろしくお願

いします＾＾♪一緒にがんばりましょう☆ 

 

☆ 氏  名：森 川 勝 重 （議長）       

☆ アピールポイント：優しいところ   

☆ 全国の青年へのメッセージ：今期で議長２期目となります。昨

年度のとりくみ内容を踏まえ、青年層の要求実現と全司法の組織拡

大にむけて頑張ります！呼ばれれば全国どこでも行きます！ 

 一人ひとりの繋がりを大切にし、青年協が今まで以上に強く大き

い組織になるよう、共に頑張りましょう！！ 
 

ホームページやっています！ 

URL 

www.zenshiho.net/seinen/ 

青年専用ページ 

ＩＤ「seinen」 (青年) 

パスワード「tokimado」(時窓) 
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※１　請願署名を提出するには、紹介議員が必要です。

↓ ↓
国会で措置※２

※２　内閣に送付された請願は、官公署において当該
請願を誠実に処理する義務が課せられます。　また、
内閣は、その処理経過について国会へ報告しなければ
なりません。

内閣の処理経過の内容は？

　「裁判所においては、裁判事務の合理化や人員の配置見直し等を図ってきたほか、裁判官及
びその他の裁判所職員の増員や、施設の充実に努めてきたところであり、今後も、政府にお
ける総人件費改革の趣旨を踏まえつつも、裁判所の特質等を勘案し、司法に対する国民の期
待にこたえるべく適正な措置を講ずるよう努力がされるものと考えている。
　政府としては、裁判所に本請願の趣旨を伝達するとともに、今後とも、十分に協力してま
いりたい。」（第１７３回国会）

採　　択

↓
↓

内閣不送付内閣送付

↓ ↓

↓
↓

本会議

↓
↓

→

議院の会議に
付するを要しない不採択と

すべき

↓
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採択すべき

↓
↓

衆参議長

審議

全司法大運動・採択への道

全国から集まった署名用紙

請願者（全司法）

紹介議員←
紹介・依頼

上程

審議

付託

衆参・法務委員会

審査未了
（法案で言うところ

の廃案）

全司法大運動のとりくみ始まっています！！ 
 全司法は、国民の期待に応え、国民が利用しやすい、国民の権利の守り手としての裁判所を実

現することをめざしています。この実現には「裁判所の人的・物的充実」が不可欠ですが、現在、

裁判所の予算は国家予算のわずか０．４％しかありません。この裁判所の予算の増額を求め「人

的体制・施設の充実」をはかるための国会請願署名活動（全司法大運動）のとりくみが始まって

います。 

 裁判所の人的・物的充実は、国民のための利用しやすい裁判所を作るのみならず、増員などの

自分たちの労働条件にも深く関わります。青年層においても多くの署名が集まるよう、各支部と

連携しながら署名の集約に協力をしましょう！！ 

 

【全司法大運動とは？】 

 全司法が毎年とりくんでいるもので、「裁判所をもっと当事者や国民に開かれた、利用しやす

いものにしよう」という運動です。そうした「国民のための裁判所」を実現していくためにはさ

まざまな課題がありますが、まず何よりも「裁判所の人的・物的充実」、つまり繁忙な職場には

職員を増員して、当事者にもていねいな対応ができるようにすることや、老朽化した施設の改善

やバリアフリー化などの裁判所施設の充実は不可欠です。 

 そのために全司法では、国会に対して、裁判所の人的・物的な充実を求める請願の採択を目的

とした署名行動をとりくんできており、これが全司法大運動の大きな柱となっています。全司法

大運動は今年度で１７年目を迎えていますが、１５年目を除き、過去１５回にわたって衆参両院

もしくはどちらか一方で、全会一致による請願採択を実現しています。 


